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Nº 15 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE Y CAMBIO 
CLIMÁTICO CELEBRADA EL DÍA 28 DE FEBRERO DE 2018 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Jesús Labrador Encinas 
VICEPRESIDENTA PRIMERA: Dª Rosario Isabel Santos Fernández 
VICEPRESIDENTE SEGUNDO: D. Guillermo José del Corral Díez del Corral 
SECRETARIO PRIMERO: D. Pedro Jareño Paricio.  
SECRETARIO SEGUNDO: D. Félix Montes Jort 

Álvarez Cabrero, D. Juan Carlos (sustituido por Fermosel Díaz, D. Jesús) 
Antich Oliver, D. Francesc (sustituido por Oñate Marín, D. Francisco Javier) 
Betegón Baeza, D. Manuel  
Cazalis Eiguren, D. José María 
Clemente Olivert, D. Antonio Ángel 
Fernández González, D. Francisco Javier 
Freixanet Mateo, Dª María 
Guerra González, D. Manuel (sustituido por Delgado Oval, Dª Olivia María) 
Gutiérrez Vera, D. Claudio (sustituido por Delgado Cáceres, D. Remigio Joel) 
Mato Escalona, D. Ángel Manuel 
Navarrete Pla, D. Jorge 
Palomo García, D. Graciliano 
Pascual Madina, D. Arturo 
Pérez Ruiz, D. Pedro José 
Pons Vila, Dª Juana Francisca 
Pradas Ten, Dª Salomé 
Quetglas Quesada, Dª Margarita 
Rivero Segalàs, Dª María Teresa 
Robles Orozco, D. Gonzalo Jesús 
Sánchez Zaplana, Dª Asunción 
Soler Torres, Dª Catalina (sustituida por Fabra Part, D. Alberto) 
 

Letrado: 
Excmo. Sr. D. Diego López Garrido 
_____________________________________ 

 

A las dieciséis horas y veinte minutos, el Presidente de la Comisión abre la 
sesión, con las asistencias arriba reseñadas. 
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Seguidamente, el Presidente solicita a los Portavoces de los Grupos 
Parlamentarios que hagan llegar a la Mesa todas las sustituciones de senadores y 
senadoras. 

Acto seguido, el Presidente da la bienvenida a la Secretaria de Estado de 
Medio Ambiente, Sra. García Rodríguez, quien pide disculpas por el retraso. 

A continuación, se aprueba por asentimiento el acta de la sesión anterior, 
celebrada el día 14 de febrero de 2018. 

El Presidente recuerda el acuerdo en Mesa sobre el reparto de tiempo.  

Seguidamente, se entra en el único punto del orden del día relativo a la 
contestación de preguntas por el Gobierno, dándose por decaída las preguntas de la 
Senadora Pérez Esteve y del Senador Aubà Fleix, del Grupo Parlamentario de 
Esquerra Republicana, sobre el punto en el que se encuentra el proyecto sometido a 
información ambiental de movimiento de tierras entre la playa de Sa Riera, en Begur, y 
la de Griells, en Torroella de Montgrí (Girona) (681/001021) y sobre las previsiones del 
Gobierno acerca de dar continuidad al paseo dels Griells, en el municipio de Torroella 
de Montgrí (Girona), para hacerlo llegar hasta la zona de la playa de la Platera, con 
indicación de la fecha prevista para llevar a cabo la obra (681/001022), por no 
encontrarse presentes los autores de las preguntas.  

La Senadora Villanueva Ruiz, del Grupo Parlamentario Unidos Podemos-En 
Comú Podem-En Marea formula, de forma agrupada, las siguientes preguntas: 

Pregunta sobre si considera el Gobierno que la documentación del estudio de 
impacto ambiental refundido del proyecto de la mina Muga, en la Comunidad Foral de 
Navarra y la Comunidad Autónoma de Aragón, está completa y si el promotor ha 
satisfecho los requerimientos efectuados (681/001406). 

Pregunta sobre si ha remitido el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente a los Gobiernos de Navarra y de Aragón el proyecto de explotación 
y el plan de restauración actualizados, así como el estudio de impacto ambiental 
refundido del proyecto de la mina Muga, en la Comunidad Foral de Navarra y la 
Comunidad Autónoma de Aragón (681/001407). 

Pregunta sobre los motivos por los que no se ha actualizado en el sistema de 
información para la tramitación telemática de los procedimientos de evaluación  
ambiental (SABIA), ni está disponible en la web la sometida a información pública, el 
estudio de impacto ambiental refundido del proyecto de la mina Muga, en la 
Comunidad Foral de Navarra y la Comunidad Autónoma de Aragón (681/001408). 

Pregunta sobre la valoración del Gobierno respecto a que el estudio de impacto 
ambiental refundido del proyecto de la mina Muga, en la Comunidad Foral de Navarra 



 

  

 

 

 

3 
 

y la Comunidad Autónoma de Aragón, otorgue una autocalificación negativa al 
proyecto de explotación (681/001409). 

Pregunta sobre si ha aportado la promotora del proyecto de la mina Muga, en 
la Comunidad Foral de Navarra y la Comunidad Autónoma de Aragón, el plan de 
restauración del medio afectado por la explotación minera, y en su caso, si  éste 
garantiza la plena y completa restauración de los terrenos (681/001410). 

Contesta la Secretaria de Estado de Medio Ambiente, produciéndose a 
continuación sendos turnos de réplica y dúplica. 

A continuación, el Sr. Navarrete Pla, del Grupo Parlamentario Mixto, formula su 
pregunta sobre las previsiones del Gobierno en relación con el funcionamiento de las 
estaciones desaladoras de agua de mar de Moncofa y de Cabanes y Oropesa del 
Mar/Orpesa (Castellón/Castelló) (681/000012). 

Contesta la Secretaria de Medio Ambiente, produciéndose a continuación 
sendos turnos de réplica y dúplica. 

El Sr. Oñate Martín, del Grupo Parlamentario Socialista, interviene para 
formular, de forma agrupada, las siguientes preguntas:  

Pregunta sobre si el Gobierno tiene previsto algún programa excepcional de 
actuación para ayudar a la recuperación del mar Menor, en la Comunidad Autónoma 
de la Región de Murcia (681/000029). 

Pregunta sobre si el Gobierno tiene previsto incluir alguna consignación en los 
próximos Presupuestos Generales del Estado para la recuperación del mar Menor, en 
la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia (681/000030). 

Pregunta sobre si el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente 
tiene previsto integrar técnicos en el comité de expertos para la recuperación del mar 
Menor, en la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia (681/000031). 

Pregunta sobre si el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente 
tiene previsto estudiar con los expertos posibles actuaciones que mejoren las zonas de 
baño afectadas por fangos procedentes de escorrentías en el mar Menor, en la 
Comunidad Autónoma de la Región de Murcia (681/000033). 

Pregunta sobre si el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente 
considera conveniente replantear los objetivos de la Inversión Territorial Integrada (ITI) 
que se desarrolla en el mar Menor, en la Comunidad Autónoma de la Región de 
Murcia (681/000034). 
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Pregunta sobre si tiene previsto el Gobierno elaborar la planificación de obras 
que han de llevarse a cabo en las playas del mar Menor para el próximo verano 
(681/001263). 

Pregunta sobre la valoración del Gobierno acerca de si el desmantelamiento de 
la red de salmueroductos del mar Menor está en el camino de las medidas necesarias 
para su regeneración (681/001481). 

Pregunta sobre el procedimiento alternativo previsto por el Gobierno para la 
desnitrificación del acuífero subterráneo del Campo de Cartagena (Murcia) en la 
regeneración del mar Menor (681/001489).  

Contesta la Secretaria de Medio Ambiente, produciéndose a continuación 
sendos turnos de réplica y dúplica. 

Seguidamente, la Sra. Pons Vila, del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado formula su pregunta sobre la situación en la que se encuentra el proyecto de 
construcción de la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) de Addaia, en 
el término municipal de Es Mercadal (Illes Balears) (681/000418), la cual es 
contestada por la Secretaria de Medio Ambiente.  

Acto seguido, la Sra. Villanueva Ruiz, del Grupo Parlamentario Unidos 
Podemos-En Comú Podem-En Marea, da por formuladas las preguntas sobre los 
motivos por los que la Confederación Hidrográfica del Ebro no repara la mota de La 
Mejana en el tramo que linda con la acequia del Molinar, en Tudela (Navarra)  
(681/000428) y sobre sobre las soluciones que piensa adoptar la Confederación 
Hidrográfica del Ebro para evitar que se inunden las calles de Tudela (Navarra) 
(681/000430). 

Contesta la Secretaria de Medio Ambiente, produciéndose a continuación 
sendos turnos de réplica y dúplica. 

A continuación, la Sra. Quetglas Quesada, del Grupo Parlamentario Unidos 
Podemos-En Comú Podem-En Marea, formula su pregunta sobre las previsiones y el 
posicionamiento del Gobierno con respecto a la ampliación de la Reserva Marina del 
Freu de Sa Dragonera, en la Comunidad Autónoma de las Illes Balears (681/000451), 
la cual es contestada por la Secretaria de Medio Ambiente. 

Finalmente, la Sra. Delgado Oval, del Grupo Parlamentario Socialista formula 
su pregunta sobre las medidas que pondrá en marcha el Gobierno para dar solución a 
la situación en la que se encuentra la playa del Castillo, en el término municipal de 
Antigua (Las Palmas), tras las obras de regeneración de la misma (681/001186). 

Contesta la Secretaria de Medio Ambiente, produciéndose a continuación 
sendos turnos de réplica y dúplica. 
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El Presidente, tras dar las gracias a la Secretaria de Estado de Medio Ambiente 
y a los miembros de la Comisión, levanta la sesión cuando son las dieciocho horas y 
siete minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO 1º 

 Jesús Labrador Encinas Pedro Jareño Paricio  
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